

Allabert Paul, parcours de captivité¹

Hervé Arson
Version 1
11 septembre 2024

État civil

Paul Allabert était né le 4 mai 1918 à Villelongue d'Aude (Aude). Il était le fils de Jean Allabert et de son épouse née Vincent. À la déclaration de la guerre, il était célibataire.

Il résidait à Limoux (Aude), au 2 rue d'Engasc. Sa profession n'a pas été renseignée ni sa situation familiale.

Situation militaire

Il a été recruté à Carcassonne, matricule 422. À la mobilisation, il a rejoint le 11^{ème} Bataillon de Chars de Combat, en tant que soldat de 2^{ème} classe.

Capture et internement dans un Stalag en Allemagne

Le 20 juin 1940, le soldat a été capturé à Moriville (Vosges), à 40 km à l'ouest de Saint-Dié-des-Vosges.

Il transite ensuite par le Stalag XII D à Trêves près de la frontière luxembourgeoise avant d'être transféré au Stalag XII A², à Limburg an der Lahn au nord de Francfort-sur-le-Main. Il est immatriculé 9220.

Il a été affecté au kommando 366/III.

Internement au Stalag 325

Sur la fiche de prisonnier, rien n'indique la raison de la déportation vers Rawa-Ruska. Le prisonnier a fait partie du premier convoi du 13 avril 1942³. Il n'y a aucune information sur l'affectation éventuelle à un kommando de travail.

Le 7 décembre 1942, Paul Allabert est transféré au Stalag 369⁴, camp en principe réservé aux sous-officiers réfractaires au travail.

Retour dans les Stalags d'Allemagne

Le 1^{er} décembre 1943, il est renvoyé du Gouvernement Général de Pologne vers l'Allemagne, au Stalag XII A, à Limburg an der Lahn⁵.

Il est bientôt affecté au Bau Arbeit Bataillon 36, à Krefeld Fichtenhain⁶. C'était une équipe de prisonniers chargés de remettre en état les immeubles touchés par les bombardements alliés.

1 Fiche de suivi de captivité. Meldungen.

2 Meldung 249 du Stalag XII D.

3 Meldung 631 du Stalag XII A datée du 28 août 1942.

4 Meldung 899 du Stalag 325 datée du 5 janvier 1943.

5 Meldung 160 du Stalag 369 datée du 1^{er} décembre 1943.

6 Meldung 66 du B.A.B. 36.

Ce B.A.B. intervenait en Rhénanie, entre Duisbourg et Düsseldorf, zone très dangereuse parce qu'exposée aux raids aériens alliés.

Rapatriement sanitaire et hospitalisation

Pendant la quinzaine du du 15 au 31 septembre 1944, Paul Allabert est rapatrié dans un convoi sanitaire et arrive au Centre Libert à Sathonay⁷, dans la métropole de Lyon.

Il est admis à l'hôpital Grange-Blanche à Lyon pour une convalescence de 90 jours⁸.

Rien n'indique quand et où il a été démobilisé.

Paul Allabert est décédé le 14 novembre 1999 à Montréal (Aude).

7 Liste 126523.

8 Liste 128629.